



あし さと

葦の里 No.7, 8

教育目標「賢く 優しく たくましい 生徒の育成」～地域とともに9か年の学びの中で～

嬉野市立吉田中学校
令和7年7月11日
文責：校長 土岐洋二

○安全・安心のために①

6月17日(水)の5校時目に、鹿島警察署の協力をいただき、生徒に予告をしない(6月5日に安全教育担当で事前学習を実施)で不審者対応避難訓練を行いました。

不審者役(警察官)の校内侵入を受け、生徒の避難誘導および不審者の取り押さえを同時に行いました。生徒は、授業担当者の指示を受け、スムーズに体育館への避難をすることができ、また、不審者については職員3人で取り押さえ、警察官へ引き渡すところまで訓練しました。訓練後は、警察の方より不審者への対応、避難時や不審者への心構えなどをお話しいただきました。



○安全・安心のために②

6月25日(水)に、嬉野消防署より2名おいていただき、生命に関わる事故発生時の初期対応に関する知識や技能、対応の向上などを目的に、事故事例をもとにしたシミュレーションによる「応急手当講習会」を実施しました。



訓練後は、消防署の方より指導助言をいただきましたが、その中で、「中学生も救助への協力者」と言われ、生徒にも「中学生としてできること」を学ぶ機会を設けていきたいと担当者と振り返りました。

生徒の皆さんも中学生として、緊急時にどのような協力ができるかを考えてみましょう。

○県・地区中体連 頑張りました!

6月21、22日の県中学校総合体育大会バドミントン競技に3年生女子ペアが出場し、6月28、29日に鹿島嬉野藤津地区中学校総体に、軟式野球部、女子バレーボール部、サッカー部(拠点校の嬉野中に3年生男子1名が所属 ポジション キーパー)が出場しました。特に、27、28日の地区大会は、梅雨明けで好天に恵まれましたが、非常に気温も高く、選手にとっては非常に厳しい環境となりました。その中でも、選手一人一人が勝利を目指して粘り強く頑張る姿に胸が熱くなりました。

結果は、残念ながらバドミントン、軟式野球、女子バレーボールは目標を達成することはできませんでしたが、最後まで諦めることなく試合に臨むことができました。サッカー部(拠点校嬉野中)は地区を制し、県大会への出場を勝ち取りました。県大会での活躍を期待しています。

○校外で学びました!

1年生の総合的な学習では、「10年後の吉田」をテーマに学習を進めています。その一環で6月20日(金)の午後に、下記の皆様のご協力を得て校外学習を実施しました。

【 ご協力ありがとうございました 】(順不同)

- ・デイサービス・宅老所 めぶき 様
- ・認定こども園吉田保育園 様
- ・吉田公民館 様
- ・吉田駐在所 様
- ・肥前吉田焼窯元会館 様
- ・吉田まんぞく館 様

当日は、「吉田の交通安全」と「10年後の吉田の商業」と2つのテーマで班に分かれ、見学とインタビューを行い、多くの学びを得ることができました。

生徒の振り返りから

- ・これからできてほしいものや残っていて欲しいものが私とは違う面での考えだったので、新しく学ぶことができました。
- ・10年後の吉田は今の吉田らしさを残しつつ、もうちょっと発展したらいいなと思いました。

○ スクールカウンセラーとの学び

7月3日(木)にスクールカウンセラー(以下SC)による「心の授業」が1年生で行われました。「お互いを大事にしたコミュニケーション ～みんな違ってみんないいを実現するために～」をテーマに、流れ星のワークを中心に、「みんな・ふつう」の正体について考えたり、話し合ったりしました。



授業のまとめでは、SCより以下の内容を伝えていただきました。

授業のまとめ(一部紹介)

- ・同じ言葉を使っている、イメージしていること、考えていることは違う。
- ・違って当たり前。一回のやり取りで同じ意見になることはかなりラッキー(なこと)。
- ・一回のやり取りで伝わらなくても『わかってくれない』と怒りすぎたり、『伝わらなかった』と悲しみ過ぎたりしなくても大丈夫。

○ 「歯の健康」について学びました

7月7日(月)に、歯と口の健康に関する正しい知識・理解を身に付けさせる目的で、船津歯科校医先生による歯科教室を3年生で行いました。

船津先生から歯の健康や正しい歯磨きの仕方などのお話を聞き、その後、磨き残しがないかを確認する「染め出し」を行い、デンタルフロスの使い方を教えていただきました。歯科教室でも、生徒代表が司会や謝辞を担当し、会の進行などを経験しました。



生徒感想より

- ・歯磨きをしないと、将来、歯周病になって歯がなくなるので、日頃からしっかり磨くようにしたいです。
- ・糸ようじ(フロス)を奥までしっかり入れたり、歯ブラシを優しくもって磨いたりすることが分かりました。
- ・改めて歯の磨き方、持ち方、当て方、動かし方、選び方など理解することができました。



歯科教室終了後に、船津先生と話をする機会があり、子供たちの姿勢やスマホ急性内斜視(スマホ等の画面を長時間見続けることで起こる片方の目が内側に寄ってしまう状態)が話題になりました。

ぜひ、歯の健康とともに姿勢や目の健康についても、ご家庭での話題の一つにしていいただければ幸いです。

○ 戦争や平和を考える機会として

今年、戦後80年目の年です。沖縄慰霊の日(6月23日) 社会科の授業や朝の会などで紹介、広島市での平和祈念式典(8月6日)、長崎市での平和祈念式典(8月9日)、そして、終戦記念日(8月15日)と、



「戦争」や「平和」、「人権」について考える機会があります。また、新聞やテレビなどでも、関係の記事や番組を見る機会も多くなります。

前学期前半の最終日である7月18日(金)に平和集会(11:15~12:05)を開催します。今年、第27代高校生平和大使であった武雄高校3年生徒にお願いし、「核兵器も戦争もない平和な世界へ(仮題)」をテーマにお話しいただきます。

また、平和集会に併せて、生徒会文化委員会が2Fフロアに戦争・平和についての本の紹介コーナーを設けています。この機会に戦争や平和に関する本を読んでみてはどうでしょうか。

文化委員会の皆さん、ありがとうございました。

本紙のSNS等への転載は、お控えいただきますようお願いいたします。

なお、本紙掲載の写真については、個人の特定につながらないようにアート加工をしております。ご了承ください。

学校だより内のイラストは、「いらすとや」様のイラストを利用させていただいています。